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邱建林聯同陳新華李海堂等主禮 逾300人共賀
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香港文匯報訊（記者 子京）
香港中華出入口商會（中出）日
前組織會員赴大灣區重要城市東
莞市考察訪問。一行超過20人
在會長林龍安、副會長兼秘書長
陳勁率領下，拜訪了東莞市領
導，了解東莞最新發展情況，並
參觀了高新科技園。林龍安表
示，中出希望與東莞加強聯繫，
特別是擴闊今後在大灣區建設的
合作空間。

獲梁維東肖亞非等接待
香港中華出入口商會繼年前開展「走進
大灣區」系列考察活動，先後訪問了廣
州、深圳、佛山、珠海、江門、澳門等多
個城市，是次又組織了會員訪問東莞市，
受到市委書記梁維東、市長肖亞非、統戰
部部長陳志偉等多位領導親切接待。
東莞市領導向訪問團成員介紹了東莞數
年來的發展，尤其是企業轉型升級，高新
科技產業為東莞帶來的變化，令訪問團成
員深感震撼。好像梁麟、何焯輝、陳漢

雄、朱國基等在開放改革初期已投資東莞
的企業家，經歷了東莞數十年從農業小鎮
發展成製造業大市，現在又向高新科技邁
進，自己也依託着這塊土地得到發展，更
是感受良多。

林龍安盼藉灣區拓兩地合作
林龍安表示，中出商會數十年來與東莞

關係最密切，鄉親最多、投資最早、涉及
行業也眾多，希望加強雙方交往聯繫，特
別今後在大灣區的建設中，合作空間更加
廣闊。

其間，訪問團参觀了松山湖高新科技
園，在科普館、國際機器人產業基地，了
解東莞市高新產業的最新發展、機器人及
相關行業創業孵化和人才培訓情況，有團
員表示，在多個創新項目中看到香港青年
科技人才也佔據着一定的發展空間。
中出二十多位副會長包括黃英豪、吳漢

良、梁麟、莊成鑫、姚志勝、陳少山、彭
楚夫、王賜豪、溫幸平、朱國基、梁毓
雄、廖宜春、何焯輝、陳漢雄、楊毅、鄧
紹坤、李豐年、李國明、麥宜全等以及常
董、會董出席了考察活動。

中出商會率團考察灣區

香港文匯報訊（記者 馬蕊）香港
紡織商會日前舉行第十二屆會董會、
監事會就職典禮，朱立夫擔任新一屆
會長，蕭盧慕貞擔任榮譽會長，呂聮
鳴擔任監事長。
中聯辦協調部部長朱文、特區政府

商務及經濟發展局副局長陳百里、中
國紡織品進出口商會會長曹甲昌、騰
飛科技股份有限公司董事長梅先明及
該會會員超過300人出席同賀。

朱立夫：考察灣區了解營商情況
朱立夫在致辭中表示，目前紡織業

界正面對中美貿易摩擦、內地工資高
企、環境污染日益嚴重、香港政改等
嚴峻挑戰，令經營百上加斤；同時，
紡織工業即將迎來4.0時代，即是通
過跨行業的合作，應用科技與工業的
結合來完成量身訂做與批量生產。
他續說，作為新一屆會長深感責任

重大，未來希望可以得到會員的支
持，共同出謀獻計，為紡織業界同仁
在資訊及技術上提供支援，令香港紡
織業再次蓬勃起來。 同時也將組織考
察團，到訪「一帶一路」各國，組織
訪京團，以及以商會名義參加外國紡
織品展覽會，為中小企會員推廣產
品，並利用香港貿易發展局平台幫助
會員推廣業務。

他亦提到，大灣區發展為香港廠商
目前的重要方向，任內將會多安排到
訪大灣區城市進行考察及交流等活
動，並與當地政府對接，讓會員了解
當地的營商情況；還會與大灣區專業
技術學校及科研單位合作，為將來在
當地聘請人才作好準備。

曹甲昌：拓非洲市場迎新機會
曹甲昌表示，在改革開放初期，香

港紡織服裝業對內地紡織行業給予了
極大的幫助，也為現在的合作打下基
礎，希望將來能夠在「一帶一路」倡
議和大灣區機遇下，兩地能夠共同努
力，齊頭向前。
他續說，縱然現時受國際經濟環境

影響，國際貿易需求不斷下降，使行
業發展進入寒流期，但相信在國家和
特區政府領導下，大家都可克服難
關；並計劃未來會去到非洲開拓市
場，把更多企業帶進去，為行業帶來
新的機會。
呂聮鳴致辭表示，近年本港經濟及

紡織業經營環境相對困難，為協助各
位會員應對這一狀況，該會將舉辦各
式交流團及研討會等活動，並透過該
會的《香港紡織報》提供適時及有用
的資訊，以協助會員分享心得及資
源，發掘出更多商機及應對策略。
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香港文匯報訊（記者 子京）香港潮州
商會日前就特區政府如何推展「一帶一
路」工作舉辦分享講座，邀請「一帶一
路」專員葉成輝擔任主講嘉賓，期望香港
能成為「一帶一路」沿線地區與中國內地
之間的「超級聯絡人」，為社會及經濟發
展提供持續新動力。

林宣亮：與企業「走出去」
潮州商會會長林宣亮表示，「一帶一
路」為香港經濟及社會發展帶來新空間。
香港享有策略性的地理優勢，作為中國最
具競爭力及最國際化的城市，正好作為
「一帶一路」建設的門戶，開拓「一帶一
路」未來的發展及各樣的機遇。
他希望大家可以把握「一帶一路」建設
帶來的經濟新增長點，與不同企業和專業
人才「團進團出」，一起「走出去」，共
創「一帶一路」經濟合作發展新局面。
葉成輝認為，香港的國際聲譽及法律給
予世界各國信心，並且專業服務人才濟
濟，可為「一帶一路」的基建發展項目提

供優質支援服務，幫助國際企業抓住「一
帶一路」機遇。

葉成輝：助國際企業抓機遇
他續說，特區政府未來將致力協助中小
企及初創公司在「一帶一路」的發展，如
設立「中小企業市場推廣基金」，向中小
企業提供資助，以鼓勵中小企業參與出口
推廣活動，藉此協助其擴展香港境外市
場；又於2019年施政報告中提出，向巿場

推廣及工商機構支援基金注資10億元，
以把中小企業市場推廣基金下每家企業的
累計資助上限倍增至80萬元，同時優化基
金運作，全面支援中小企業參與政府及相
關團體主辦的商務考察團等。
出席是次活動的還包括副會長陳智文，

商會永遠榮譽會長胡劍江，以及一眾常董
和會董。講座上，大家就「一帶一路」的
經濟、教育、法律及可持續發展等問題發
問及分享意見，氣氛熱烈。

潮州商會邀葉成輝談推展「帶路」工作

香港文匯報訊（記者 子京）香港觀塘工
商業聯合會榮譽會長甄元昌，副會長黎健
漢、卓蔚南、冼婁文英等日前參觀高頻電業
有限公司，獲該公司董事總經理、觀塘工商
聯會董施維展熱情接待，並一同參觀著名水
墨畫家何洵瑤、黃麗嫻及鄭少忠現場以花鳥
蟲魚為題，用烙畫筆於木板作畫。

施維展盼弘揚手繪烙畫
施維展表示，目前，香港已有學校將烙

畫定為美術課或興趣班，希望更多港人認
識這種手繪藝術，更多年輕人參與學習，
令這門藝術得以發揚光大。
何洵瑤、黃麗嫻和鄭少忠都是嶺南畫派

楊善深大師的高足，3位畫家的筆觸各有

特色。
鄭少忠表示，在木板作畫與在宣紙上作畫

最大的不同，在於宣紙有滲化和漲開的功
能，木板沒有這種變化；共通點是當手腕加
大壓力和放鬆手腕時所產生的線條變化是一
樣的，在木板上繪畫反而更容易把控。

觀塘工商聯賞水墨畫家繪烙畫

邱建林在會上表示，香港杭州商會自
2018年成立以來，始終秉承立會五項

宗旨，推動兩地商貿發展，加強杭港互動交
流，積極參與社會事務。作為一個愛國愛港
社團，將一如既往堅定擁護基本法和「一國
兩制」方針、堅定支持行政長官和特區政府
依法施政，維護香港繁榮穩定。

陳征：獻力促進杭港經濟
香港杭州商會秘書長陳征則介紹商會成
立一年來的活動碩果，包括先後組織開展赴
汶萊考察「一帶一路」旗艦專案、與浙江大
學MBA訪港團座談交流，參與多個經貿活
動。他希望未來繼續以商會為平台，凝聚杭
港力量，為促進杭港兩地經濟繁榮作出不懈
努力。

陳新華盼為兩地經濟牽線搭橋
陳新華表示，杭州作為歷史文化之城，
生態文明之都，也是在港杭商共同牽掛的家
園。當前杭州面臨着難得的歷史機遇，即將
舉辦的亞運會及貫徹實施的長三角一體化國

家發展戰略，國家新一代人工智能創新試驗
區等。
他續說，香港作為國際貿易中心，是杭

州最主要的投資資金來源地，希望兩地企業
家能夠借助商會平台，為兩地經濟發展牽線
搭橋，共同助力杭港兩地繁榮穩定與全面發
展。
昨晚大會高朋滿座，出席的主禮嘉賓尚

有全國政協常委、香港工聯會榮譽會長林淑
儀，招商局集團總經理胡建華，港區全國人
大代表、香港福建社團聯會顧問蔡素玉，中
銀國際控股有限公司副董事長林廣兆，香港
新聞工作者聯會會長張國良，香港文匯報總
編輯吳明等。
浙江大學、浙江省工商業聯合會、杭州

海外聯誼會、杭州旅港同鄉會發來賀信，祝
賀香港杭州商會成立一周年。
會上，「之江實驗室」副主任鄭宇化亦

就「之江實驗室」進行了介紹，期望能夠成
為兩地創新科技合力發展的助推劑。
其間，杭州商會也向副會長邵林平、常

務副會長蔣柏榮、孫永根頒發「2019香港
杭州商會突出貢獻獎」。

香港文匯報訊（記者 馬蕊）香港

杭州商會昨晚舉行慶祝中華人民共

和國成立70周年暨香港杭州商會成

立一周年大會。商會會長邱建林聯

同杭州市委常委、統戰部部長陳新

華，中聯辦宣文部部長李海堂等主

禮，並與社會各界嘉賓、在港杭商

超過300人濟濟一堂，暢敘交流，

舉杯共慶，氣氛歡快熱烈。

香港文匯報訊（記者 子京）由團結香
港基金舉辦的第二屆「香港創新領軍人物
大獎」，6位創新領軍人物昨日誕生。今
年大獎以「創出香港．天際飛翔」為主
題，經過兩輪嚴謹的甄選和評審後，選出
6位在科技創新、商業模式、社會創新、
文化及創意等領域上取得傑出成就的香港
人士，藉此鼓勵更多港人積極融入全球創
新大潮，推動香港多元經濟發展。
「香港創新領軍人物大獎2019」得獎人
包括商湯科技聯合創始人兼首席執行官徐
立、聯科集團創辦人兼首席執行官孫緯
武、動畫師兼電影導演許誠毅、電影特效
導演及跨媒體創作人黃宏達、新世界發展

執行副主席兼總經理鄭志剛、香港花式跳
繩會教練總監鄭淦元。
今屆「香港創新領軍人物大獎」的專業

評審團陣容鼎盛，由19位本港科技界精英
和商界翹楚共同組成。
馮氏集團主席馮國經再次擔任大獎評

審團主席，他表示，今年收到超過60個
提名，每一位都是獨當一面的優秀人
才，並為香港的創新產業發展貢獻良
多，令甄選過程甚為艱鉅，但同時亦令
人相當鼓舞。

馮國經：激勵有志者創新
馮國經續說，6位得獎者敢於超越固有

範式，將創新意念融入產品和服務，在展
現商業擴展潛力和跨地域影響力的同時，
亦為社會帶來長遠而正面的效益，相信他
們的故事能夠成為港人在創新路上的明
燈，激勵更多有志者投身創新行列，照亮
香港的未來。
團結香港基金總幹事鄭李錦芬亦特別讚

揚今屆6位得獎者的創業態度和奮鬥歷
程，希望創新領軍人物能夠成為時代標
杆，激勵更多港人創出香港，天際飛翔。
「 今屆六位創新領軍人物，透過超卓的
創新意念，引領時代潮流。他們都在各自
崗位上，充分體現出全力拚搏、堅毅不
屈、勇於突破的創新精神。」

6精英膺「創新領軍人物」

■香港紡織商會第十二屆會董就職典禮，賓主合影。 香港文匯報記者 攝

■東莞市委書記梁維東會見中出訪問團。

■香港杭州商會舉行慶祝中華人民共和國成立70周年暨商會成立一周年大會，賓主合影。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊 南僑中學香港校友會日
前舉行成立36周年慶典暨第十八屆理監事
就職典禮，柯尊重任新一屆會長。
全國政協委員、校友會永遠榮譽會長施
維雄，香港福建社團聯會新界東分會會長
施能獅、常務副會長施文誕，香港福建體
育會主席施純民，香港福建希望工程基金

會主席徐志誠，校友會榮譽會長施純錫、
永遠榮譽會長施振忠，南僑中學校長王詩
坦等出席活動。校友會第十七屆會長施學
順和理事長施明哲先後致辭。
柯尊重表示，將努力耕耘、積極拓展會
務工作，帶領青年委員會，使校友會進入
新的發展階段。

南僑中學港校友會理監事就職

■觀塘工商聯成員聯同著名水墨畫家何洵
瑤、黃麗嫻及鄭少忠以烙畫筆作畫。

■香港潮州商會邀請葉成輝講述特區政府如何推展「一帶一路」相關工作。


